

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Panorama de actualidad

Para contemplar el panorama que ofrece el campo republicano, es preciso no estar en él. Para darse una idea, exacta y completa de éste panorama, es preciso colocarse fuera y en alto.

Fuera y en alto estamos colocados nosotros.

Como antagonismo de izquierdas y derechas, califican unos la posición actual de los republicanos; como antagonismo de viejos y nuevos, la califican otros.

En esto último hay algo de verdad. Pero esencialmente, fundamentalmente, es otra la causa generadora y la razón que inspira este antagonismo.

¡Marchaos!, gritan, enronquecidos de tanto decirlo, los unos: ¡No vengai!, gritan los de enfrente.

Por otra parte, el panorama ofrece otro detalle. Viejos y nuevos; republicanos de ayer y republicanos de hoy; consecuentes con sus pecados, pero al fin consecuentes y tornasos, o, advenedizos. Los de hoy, los nuevos, ni por su capacidad—son todos unos pobres diablos vocingleros, menos algún que otro retórico de Atenas—, ni por sus aptitudes, podían aspirar a colocarse en el primer plano del republicanismo. Tendrían forzosamente para ello, que desparzar a los otros, a los que ya estaban. (No me dirán los republicanos, que me meto en camisa de once varas si les digo, que a milos hombres públicos, como el vino, me gustan añejos: éste que se haya hecho viejo en sus envases; aquellos que hayan envejecido dentro de sus ideas)

En este pleito entabado entre ellos, nosotros no opinamos. Las consecuencias, los comentarios que él sugiere, muy sabrosos todos, brotan espontáneamente, claramente: los republicanos se recelan, se odian, se destruyen, se envidian...

C. ABANADES DEL ARPA

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Por don Tomás Cervantes Arques y para su hijo don Tomás ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Carmela Valdezas Rivas. Enhorabuena.

—Ha quedado constituida en esta ciudad la Asociación de Trabajadores de Banos con carácter independiente. Su presidente don Enrique Sánchez Caldera, nos envía un atento saludo y nos comunica su constitución. Les deseamos muchos éxitos en sus aspiraciones.

—SADOTOS, cura catarras, tós y grippes.

Mancomunidad de los Canales del Taibilla

SESION DEL COMITE EJECUTIVO

Ayer a las doce se reunió el Comité en la Jefatura de la Base Naval, bajo la presidencia del Excmo. señor Almirante don Juan Cervera y Valdearrama, asistiendo el señor Alcalde de Cartagena, Ingeniero Director y los representantes de los municipios de Lorca y Cartagena.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior y la correspondencia oficial tramitada durante el mes, explicándose satisfactoriamente por el representante de Lorca, los motivos de la abstención en el Comité y Pleno últimos, quedando perfectamente aclarada la posición de aquel Municipio con respecto a esta Mancomunidad, que en ningún momento ha sido de censura ni de separación.

Se dió cuenta de la orden comunicada del señor ministro de Obras Públicas, desestimando recurso contra el concurso de la plaza de Secretario y aprobando lo actuado por esta Mancomunidad. En su vista se acordó telegrafiar pidiendo la confirmación de la propuesta que acordó el Pleno y que fué remitida al Ministerio para la toma de posesión del interesado.

Se ha recibido autorización ministerial para ejecutar por sistema de contrata, las siguientes obras: Camino de Servicio al Tunal del Roble en el término de Moratalla, trozo 4.º del Canal Alto y trozo 3.º del Canal Bajo, acordándose anunciar la subasta de dichas obras tan pronto como se reciban el informe de la Intervención General de la Administración del Estado y la autorización para la adquisición de suministros de cemento y materiales necesarios que han sido interesados por el Interventor de esta Mancomunidad y Director Técnico, respectivamente.

Se acordó fijar la fecha del día 4 de Mayo próximo para la celebración de la sesión del pleno reglamentario del cuatrimestre.

Se presentó el nuevo presupuesto para los tres trimestres que restan del año de los gastos que afectan a los capítulos 1.º y 2.º acordándose que continúe el redactado para el año actual, toda vez que en él se hicieron las economías y previsiones que se consideran indispensables para el desarrollo de la gestión económica del ejercicio corriente.

Por el señor Ingeniero Director se dió cuenta del estado de las obras que se efectúan en: Tana, Moratalla y Camino del río Taibilla.

Se presentaron el balance del trimestre y las cuentas de mes de marzo de los servicios Técnicos y administrativos que fueron aprobadas.

Próxima fiesta de arte

Bajo la dirección competente de don Juan Soro y de don Manuel Gómez de Arriba, músico mayor del regimiento 33, han comenzado los ensayos de la preciosa zarzuela «Luisa Fernanda» por distinguidos elementos «cálforios», que nos prometen para en breve una grata fiesta de arte.

Nos dicen que los primeros papeles corren a cargo de consumados artistas, como son: la eminente soprano Victorina de Jodar, la bella tipé y Presentación del Cerro, la graciosa característica Asunción Aguiar, el notable baritono Jacinto Moncada y el pupar tenor californio «Martineti».

Colaborarán en la representación un bello conjunto de encantadoras señoritas de nuestra buena sociedad y otros conocidos aficionados locales, cuyos nombres daremos otro día, así como la fecha y lugar de tan sugestivo festivo.

Expectación ante el debate político como resultado de las elecciones

(Conferencia de la tarde)

Ultimos datos oficiales sobre las elecciones

Madrid.—De madrugada el ministro de la Gobernación, facilitó una nota con los últimos datos sobre el resultado de las elecciones de concejales del domingo que son:

Partidos gubernamentales: Acción republicana, 1.202; radicales socialistas, 1.730; socialistas, 1.836; republicanos gallegos, 131; adictor sin clasificar, 151; galleguistas, 1; izquierda republicana gubernamental, 7; total, 5.048.

Partidos republicanos de la oposición.

Radicales, 2.479; conservadores, 1.473; federales, 86; progresistas, 123; radicales socialistas independientes, 61; al servicio de la República, 35; total, 4.266.

Otros partidos republicanos: republicanos de derecha, 35; republicanos independientes, 19; republicanos autónomos, 4; republicanos agrarios, 6; republicanos liberales demócratas, 10; republicanos de izquierda, 76; republicanos independientes, 843. Total, 548.

Partidos de derechas: Agrarios, 2.964; nacionalistas, 532; jinetes, 9; católicos, 389; Acción Popular, 395; tradicionalistas, 486; monárquicos, 80; coalición de derechas, 120; otras de derechas, 79. Total, 1.275.

Varios independientes, 783; indefinidos, 859; comunistas, 26; extrema izquierda, 2; sindicalistas mineros, 56; otros 49. Total, 1.275.

Total de los concejales que había que elegir, 16.081, para un total de Ayuntamientos de 2192.

Resumen oficial de la provincia de Murcia

Aledo.—Tres radicales-socialistas y seis de Acción Popular: 9. Alguazas.—Seis radicales, 4 de Acción Popular y un liberal demócrata: 11.

Bisniel.—Cuatro radicales socialistas, 2 socialistas, 1 radical, 2 republicanos conservadores y 1 de Acción Republicana: 10.

Caravaca.—Seis radicales socialistas y 4 radicales: 10.

Lorquí.—Tres radicales socialistas, 4 socialistas y 3 radicales: 10.

San Pedro del Pinatar.—Tres radicales-socialistas, 4 socialistas y 4 republicanos independientes: 11.

Total: Uno de Acólor Republicana, 19 radicales socialistas; 10 socialistas; 14 radicales; 10 de Acción Popular; 4 republicanos independientes; 2 republicanos conservadores y 1 liberal demócrata: 61.

Comentarios

Madrid.—Royo Villanova ha dicho que pensaba visitar al Jefe del Estado pero que en vista del resultado de las elecciones no se atreve a hacerlo por el caso le da el decreto de disolución.

Martínez de Velasco dice que el triunfo de los agrarios es un estímulo para proseguir la labor emprendida. Ello demuestra que el pueblo español es enemigo de los extremos y se impone una rectificación de los pasados errores.

Pérez Madrigal dice que el triunfo de las derechas es obra exclusiva y personal del señor Azafia.

Maura se felicita del resultado creyendo que el número de los concejales de su partido sobrepasa de los dos mil. Recuerda que Azafia en su reciente discurso de Bilbao dijo que si eran derrotados en las elecciones ya sabían lo que tenían que hacer. Ahora lo veremos.

En los pasillos del Congreso se comentaba ayer tarde mucho el triunfo obtenido por los agrarios.

Causaba gran sorpresa el resultado de las elecciones en las provincias vascoas se relacionaba este hecho con el reciente viaje del jefe del Gobierno y de los ministros a Bilbao.

Se decía que en vista de lo ocurrido el Jefe del Estado va a no perder su anunciado viaje a Bilbao.

Muchos diputados atribuyen este triunfo de las derechas al voto femenino, pero los más lo atribuyen a la política de perturbación del Gobierno que ha hecho que la opinión se incline cada vez más hacia los partidos de derechas.

¿Se irá el Gobierno?

Madrid.—Maura habló con Besteiro sobre la posibilidad de que en la sesión de las Cortes de hoy se plantee un debate político para que las oposiciones expliquen su posición.

Este debate ha despertado gran expectación y muchos diputados creen que el Gobierno pre-

DOCTOR J. JIMENEZ CERVANTES

ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Del Instituto Hispánico-Americano de Oto Rino-Laringología

AYUDANTE DEL DOCTOR TAPIA

Médico-Especialista del Hospital del Niño Jesús de Madrid
Profesor de Clases Prácticas de la Especialidad en la Facultad de Medicina de Madrid

Horas de consult.: de 10 a 12 y de 3 a 5

CARMEN N.º 51 1.º